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1. СМИ о Таймыре 
 

На Север по «зимникам» доставили около 40 тысяч тонн топлива. В связи с погодными 
условиями в большинстве территорий «зимники» уже закрылись. 

На Таймыр завезли 100 тонн дизельного топлива. Больше всего ГСМ доставлено в 
посёлки Эвенкии — более 19,5 тысячи тонн. 

Сегодня на севере края началась подготовка к весенне-летней навигации 2023 года. 
Идёт сбор и анализ информации о необходимых объёмах ТЭР, готовится документация для 
объявления аукционов на заключение контрактов на доставку топлива. 

Кроме этого, как только позволят погодные условия, специалисты начнут наводить 
порядок на причалах, проверять оборудование и насосные установки для выгрузки 
нефтепродуктов. 

Заполярная правда 
 

«Роснефть» выдала гранты для научных исследований на Таймыре 
«РН-Ванкор» подвел итоги первого конкурса грантов в поддержку научных исследований, 

имеющих прикладное значение для Таймырского Долгано-Ненецкого района Красноярского 
края и его коренного населения в регионе, где реализуется крупнейший нефтедобывающий 
проект «Восток Ойл». 

Цель грантовой поддержки - способствовать решению социальных задач, значимых для 
территории исконного проживания коренных малочисленных народов Севера, развивать 
научные знания о территории, сохранять биологическое разнообразие и традиционный уклад 
жизни коренных народов. 

В этом году «РН-Ванкор» поддержал проект по оценке состояния водных биологических 
ресурсов Енисейского залива Карского моря. Ученые Красноярского аграрного 
государственного университета выполнят исследование состава ихтиофауны в арктической 
зоне Таймыра, которое будет проведено впервые. 

На Таймыре расположены самые большие в мире места гнездования представителей 
гусеообразных. Специалисты по гусеобразным Северной Евразии из Ассоциации по изучению 
и сохранению птиц проведут анализ численности и распространения птиц Западного 
Таймыра, определят ключевые места обитания редких видов, занесенных в Красную книгу 
России и Красную книгу Красноярского края. Результатом станут рекомендации по охране 
гусеобразных, созданию зон покоя в важные периоды жизненного цикла. 

Полуостров Таймыр является территорией летней миграции основой части популяции 
северных оленей. По данным ученых Института леса имени В. Н. Сукачёва Сибирского 
отделения РАН на Таймыре увеличивается продуктивность растительного покрова, что, 
вероятно повлечет за собой изменение направления и временного периода миграций оленей, 
а также других представителей арктической фауны. Сведения о состоянии и динамике 
растительного покрова западной части Таймыра планируется оформить в виде электронных 
атласов. 

В грантовой программе «РН-Ванкора» приняли участие научные коллективы ведущих 
университетов Сибири, Сибирского отделения Российской академии наук, государственных 
заповедников. Всего на грантовый конкурс было заявлено более 20 проектов. 

AK&M  
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке стартовал Международный турнир Nornickel Curling Cup 

Таймыр в седьмой раз принимает Международный турнир Nornickel Curling Cup. 
Традиционно организатором соревнований стала Федерация керлинга России при поддержке 
компании «Норникель». 

В этом году турнир проходит в Дудинке с 23 по 26 апреля в дисциплине дабл-микст – 
смешанные пары. К участию пригласили команды из Казахстана, Сербии и Беларуси. 
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Россию на турнире представляют сразу несколько национальных команд. Среди них – 
представители сборной команды России: команда Александра Еремина/Галины Арсенькиной 
и команда Алексея Тимофеева/Алины Ковалевой. Главной новостью турнира стало участие 
команды Анастасии Брызгаловой/Александра Крушельницкого, которые играют вместе 
впервые после зимних Олимпийских игр 2018 года в Пхенчхане. 

«Вот уже седьмой раз гостеприимная арена «Таймыр» открывает свои двери для 
любителей керлинга. Этот замечательный спортивный праздник на протяжении всего 
времени поддерживает компания «Норникель», и за это ей огромное спасибо. А красивое 
зрелище на этом празднике на протяжении последних лет обеспечивает Илья Авербух, – 
поприветствовал всех на церемонии открытия турнира глава Таймыра Евгений Вершинин. – У 
меня есть мечта. Я очень хочу, чтобы в ближайшие два-три года в составе сборной 
Российской Федерации появился таймырец. Удачи спортсменам, процветания Таймыру, а 
всем нам – мирного неба над головой!» 

Уже традиционно автором церемонии открытия чемпионата выступил прославленный 
фигурист и тренер Илья Авербух. Выступление гимнастов и танцоров, вокалистов и 
музыкальных групп, эстафета огня и самые настоящие лайки – получилось настоящее шоу, 
ставшее подарком для поклонников спорта в Дудинке и Норильске. 

Как отметил чемпион мира по биатлону Антон Шипулин, церемония открытия турнира 
соответствовала самым высоким международным стандартам: 

«Приятно снова быть на вашей земле, участвовать в этом действительно уникальном 
мероприятии. Я сегодня видел церемонию открытия, и могу уверено сказать: на многих 
международных соревнованиях нет такого уровня подготовки. Спасибо организаторам за это. 
Все очень здорово! Желаю спортсменам побед, не расстраиваться, если что-то не 
получается, а зрителям – получить удовольствие». 

Отличную организацию соревнований отметил и Владимир Жуков, вице-президент по 
работе с инвесторами и устойчивому развитию «Норникеля»: 

«Открытие турнира проходит на высоком уровне, все выглядит замечательно. И 
несмотря на то что количество участников в этом году по понятным причинам меньше, турнир 
по-прежнему международного, высокого уровня. Я хотел бы отметить, что для компании 
«Норникель» поддержка регионов присутствия и, конечно, нашего ключевого региона – 
Таймыра, является одним из основных приоритетов. Мы очень рады, что у местных жителей 
есть возможность не только участвовать в такого рода международных соревнованиях, но и 
еще самим заниматься спортом. Поддержка массового спорта для нас очень важная задача». 
 В завершение церемонии открытия чемпионата организаторы спортивного события 
наградили победителей и призеров детского турнира Junior Nornickel Curling Cup 2023. 

«Таймырский телеграф» 
 
В Дудинке на Радоницу продлят автобусный маршрут 

25 апреля, в день поминовения усопших — православную Радоницу, руководство 
муниципального предприятия «Пассажиравтотранс» продлевает городской автобусный 
маршрут № 1 до остановки «Рыбозавод». Автобусы в этом направлении будут с 11:00 до 
18:00. Продление маршрута не отразиться на стоимости проезда — она, как и в обычные дни 
составит 38 рублей. 

 
В поселке Усть-Авам возобновлена выпечка хлеба 

20 апреля в поселке Усть-Авам состоялась торжественная церемония открытия новой 
пекарни. Осуществлять производство и реализацию социально значимого продукта в 
населенном пункте будет одно из ведущих предприятий Норильского промышленного района 
и Таймыра — группа компаний «Жар. Птица». 

Сразу после церемониального перерезания красной ленты сельчане смоги сделать 
первые покупки. В ассортименте были представлены ржаной и пшеничный хлеб, батоны, 
багеты и булочки. 

По случаю открытия пекарни булочки раздавались бесплатно. Стоимость булки хлеба 
составила 60 рублей, батоны реализовывались по 90 рублей за штуку. 
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«Одним из острых вопросов обеспечения жизнедеятельности наших поселков в 
последние годы стало бесперебойное обеспечение сельчан хлебом. Где-то выходит из строя 
оборудование, ветшают здания пекарен, где-то предприниматели просто принимают решение 
о прекращении этой деятельности. Учитывая труднодоступность и малонаселенность наших 
поселков привлечь новых предпринимателей — сложная задача. Поэтому открытие пекарни 
„Жар. Птицы“ в Усть-Аваме стало для всех нас, а особенно жителей поселка, знаковым 
событием», — поделился глава города Дудинки Юрий Гурин. 

 
Дудинцев приглашают посоревноваться в меткости 

Со 2 по 4 мая с 16:00 в кинодосуговом центре «Арктика» пройдет Первенство города по 
стрельбе из пневматической винтовки, посвященное 78-й годовщине Победы в Великой 
Отечественной войне. Соревнования пройдут в лично-командном зачете. К участию 
приглашаются команды из пяти человек, представляющие трудовые коллективы города. 

Согласно условиям проведения соревнований, за команду имеют право выступать 
сотрудники (штатные и по совместительству) предприятий, учреждений и общественных 
организаций города, независимо от форм собственности. Команды вправе привлекать 
сторонних участников, при непосредственном согласии привлекаемых выступать за данную 
конкретную команду. Кроме этого, организации вправе выставить более одной команды, 
предоставив отдельную заявку на каждую. 

Заявки по установленной положением о проведении Первенства форме 
предоставляются секретарю организационного комитета Луниной Оксане Анатольевне в день 
проведения соревнований. 

Записать команду для участия и получить дополнительную информацию можно по 
телефонам: 2-75-08, 89029493500. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
«Заповедники Таймыра» наберут добровольцев для сопровождения туристов на плато 
Путорана 

Более 50 человек проявили желание помогать «Заповедникам Таймыра» в вертолетном 
сопровождении туристических групп в царство Путорана. 

За два года работы проекта у «Заповедников» сформировался основной состав 
волонтеров, в том числе «вертолетных». Это уже настоящие профессионалы, которые 
владеют всеми необходимыми знаниями о территории, режиме охранной зоны, технике 
безопасности.  

«В этой работе важно уметь управлять вниманием людей, отвечать на вопросы на 
уровне сотрудника заповедников и грамотно решать моменты, связанные с нарушением 
режима территории со стороны туристов», – рассказала на сайте «Заповедников Таймыра» 
ведущий специалист отдела экологического просвещения Алена Захватихата. 

Решение создать резервную волонтерскую группу неслучайно: обучение новых людей 
обеспечит поддержку основному составу. Каждый активный доброволец из резерва имеет все 
шансы попасть в основную группу, отмечают в учреждении. 

Для участия в туристическом сезоне этого года волонтеру надо заключить договор, 
пройти тестирование на знание территории, режима охранной зоны, техники безопасности и 
работы с туристами, получить справку от психиатра-нарколога. 

«Таймырский телеграф» 
 

Николай Уткин: «Чистый Норильск» – это бренд» 
На прямой линии Норильского дивизиона старший вице-президент «Норникеля» Николай 

Уткин подробно рассказал о реализации масштабного проекта по очистке территорий от 
отходов, металлолома и бесхозных сооружений – «Чистый Норильск». 

Программу инициировал и воплощает «Норникель». Чистый Норильск» – это бренд, 
который обсуждают не только на краевом уровне, но и на федеральном, – отметил Николай 
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Уткин. – Значит, мы точно сделали правильную вещь. Начали ее реализовывать 
с середины 2021 года. За это время демонтировали 287 объектов, в основном 
промышленных». 

Учитывая удаленность Норильского промышленного района, общий срок реализации 
программы составит десять лет. За это время предстоит демонтировать более 500 единиц 
бесхозных сооружений, убрать до двух миллионов тонн отходов и более 600 тысяч тонн 
металлолома. Общая площадь территории очистки – 24 миллиона квадратных метров. 

В первые два года реализации программы «Норникель» уже выделил 11 миллиардов 
рублей, которые направили на уборку, покупку спецтехники, а также формирование 
специального подразделения и набор персонала. 

С начала реализации проекта «Чистый Норильск» уже демонтировали 262 аварийных и 
неэксплуатируемых объекта, собрали 814 тысяч тонн мусора, 71 тысячу тонн металлолома, 
очистили территорию площадью 2,6 миллиона квадратных метров. Кроме уборки программа 
предполагает вывоз и переработку отходов, рекультивацию земель. В конце прошлого года в 
Норильске запустили участок переработки металлолома. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Александр Усс наказал своему сменщику достроить метро в Красноярске 
Экс-губернатор Красноярского края Александр Усс поручил своему сменщику на посту 

главы региона достроить метро и не забывать о проекте «Енисейская Сибирь». С таким 
наказом он выступил сегодня, 21 апреля, во время представления Михаила Котюкова членам 
правительства. 

Сегодняшний день Александр Усс назвал историческим, после чего рассказал о том, в 
каком состоянии оставляет регион Михаилу Котюкову. 

«У нас много возможностей и много задач. Но есть несколько, на мой взгляд, 
являющиеся звеньями, за которые можно ухватиться и вытащить его к цели. Я назову 
некоторые из них. Прежде всего, это краевая столица. До ее юбилея осталось всего 5 лет. И у 
края есть все возможности, чтобы Красноярск стал одним из самых красивых и 
привлекательных городов не только в Сибири, но и в стране. И понятно, как это сделать. 
Обязательно надо реализовать проект метро. Это давнишняя мечта красноярцев и ее 
поддерживает президент. Проект идет сложно. Но теперь есть надежные подрядчики, мы 
сумели получить инфраструктурный кредит на 86 млрд рублей, одобрена концессия по 
реконструкции трамваев. Это будущее Красноярска, которое мы должны увидеть максимум 
через 5 лет», — отметил Александр Усс. 

Еще одна цель края — газификация. Экс-губернатор отметил, что произойдет это не 
через 5 лет, но шанс подключить к «голубому топливу» 2/3 края есть. 

«И, конечно, „Енисейская Сибирь“. Это наша находка, наша инвестиционно-
экономическое изобретение, которое послужит локомотивом для преобразования не только 
крупных городов, но всех поселений „огромного континента“ под названием Красноярский 
край», — завершил Александр Усс. 

Newslab.ru 
 

Первые кадровые изменения в Правительстве края 
21 апреля врио губернатора Красноярского края был назначен Михаил Котюков. 23 

апреля Председатель Правительства края Юрий Лапшин написал заявление об отставке. 
«Я был приглашен на эту должность губернатором Александром Уссом. В течение пяти 

лет я возглавлял высший орган исполнительной власти края, координировал деятельность 
членов Правительства. Вместе с ними мы прошли через все трудности, с которыми 
сталкивался регион в этот период, работали над реализацией приоритетных проектов, 
создавали прочный фундамент для стабильного развития Красноярского края. Значительно 
обновили социальную инфраструктуру, укрепили финансовую систему, сформировали 
эффективные механизмы стимулирования инвесторов, чтобы в дальнейшем обеспечить 
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доходную базу бюджета, достойную Красноярского края. Провели большое 
количество крупных международных и общероссийских мероприятий, тем самым заложив 
новые традиции в сфере спорта и культуры, благодаря чему край стал точкой притяжения для 
гостей и предметом гордости для красноярцев. Красноярскому краю есть чем гордиться. Я 
посчитал правильным оставить свой пост вслед за губернатором, членом команды которого я 
являюсь, потому что председатель Правительства — знаковая должность, и у нового главы 
края должна быть возможность также с первых дней погружения в эту непростую работу 
решить, кто будет рядом», — рассказал о своей позиции Юрий Лапшин, сообщается на сайте 
регионального правительства. 

Врио Губернатора Михаил Котюков принял отставку премьер-министра. 
НИА-Красноярск 

 
73% строящегося жилья Красноярска нереализованы 

В 16 городах-миллионниках, проанализированных экспертами сервиса bnMAP.pro, доля 
нереализованного нового жилья превысила 50%. 

Специалисты bnMAP.pro подготовили срез по рынку городов-миллионников, чтобы 
изучить, каковы объемы нераспроданных лотов в корпусах на стадии строительства. Анализ 
включает все объекты первичного рынка, всех классов и форматов. 

По данным сервиса в Красноярске нераспроданных остатков по отношению к 
реализованным объемам составляет 73%. Такая же цифра наблюдается в Казани. 

Самый проблемный город — Краснодар, где данный показатель составляет 83% — это 
самая высокая позиция в рейтинге. 

Большое количество неликвидной недвижимости наблюдается в Омске — 80%. 
В Челябинске не распродано 74% объектов, в Самаре — 71%. 
Лучше всего продажи новостроек идут в и Москве — 57%, Екатеринбурге — 60% и Санкт-

Петербурге — 61%. 
При этом в абсолютном выражении по товарным остаткам лидируют: Москва — 8,2+ млн 

кв. м, Санкт-Петербург — 3,75 млн кв. м, Краснодар — 3,4 млн кв. м. 
ДК 

 
Жители Красноярского края отдали кибермошенникам еще 53 млн рублей 

За прошедшую неделю жертвами телефонных мошенников стали 278 жителей 
Красноярского края, в общей сложности доверчивые люди лишились 53 млн рублей. 

Об этом рассказали в прокуратуре региона. 
В частности, несколько жителей Октябрьского района Красноярска перевели на счета 

аферистов более 3 млн рублей. Потерпевшим поступили звонки в популярном приложении, в 
ходе общения неизвестные, представившись сотрудниками безопасности банка, сообщили 
ложную информацию об одобрении кредитных заявок и задолженности по ним. Затем 
обманутые красноярцы по инструкции мошенников обратились в ближайшие отделения банка 
для снятия наличных денег и погашения несуществующей задолженности по кредитам. 

Добавим, всего с начала 2023 года от кибераферистов в крае пострадали 3 216 человек, 
причиненный ущерб составил 736 млн рублей. 

Newslab.ru 
 

В Красноярском крае нарастили объем производства пищевых продуктов 
За январь - февраль 2023 предприятия края заметно увеличили объём производства 

некоторых продуктов питания. Об этом сообщили в Красноярскстате. 
Так, мяса и субпродуктов домашней птицы стали производить больше на 31%, сыров – 

на 6,7%, сгущенки – на 1,8%. Производство сливочного масла выросло на 2,3% выросло 
производство сливочного масла, на 1,9% – муки, на 2,4% – хлебобулочных и на 13,5% – 
кондитерских изделий.   

 За 2022 индекс производства продуктов питания в регионе вырос на 3%, если 
сравнивать с 2021. В Сибирском Федеральном округе на долю предприятий края в прошлом 
году пришлось 22% переработанной рыбы, 19,5% молока, по 15% хлебобулочных и 
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кондитерских изделий, 12% сливочного масла, 11,5% плодоовощных консервов, 10,5% муки 
из зерновых культур и 7% мяса и субпродуктов домашней птицы. 

 Всего в крае производством продуктов питания занимаются 523 предприятия и 686 ИП. 
В отрасли работают 11 тысяч человек. 

 Александр Походин, первый заместитель министра сельского хозяйства и торговли, 
считает, что этому способствовали и меры госсподержки.  

 В прошлом году краевые предприятия получили из бюджетов разных уровней более 175 
млн рублей. Деньги пошли на возмещение части затрат в связи с приобретением машин и 
оборудования, производством и реализацией хлеба, хлебобулочных, макаронных изделий, 
муки и крупы. В этом году предусмотрены дополнительные региональные меры поддержки 
отрасли», — сообщил он. 

ДК 
 

5. СМИ о России 
 
Пушилин озвучил потери среди мирных жителей в ДНР 

С начала года в ДНР погибли 100 мирных жителей, еще 382 человека пострадали, 
заявил врио главы народной республики Денис Пушилин. 

Так, только 23 апреля в поселке Нижняя Крынка жертвами обстрела артиллерии ВСУ 
стали две молодые женщины. В Петровском районе Донецка украинскими неонацистами был 
убит пожилой мужчина, добавил Пушилин. 

Кроме того, 8 человек получили ранения – в Донецке, Александровке, Макеевке и 
поселке Красный Пахарь. 

Ранее стало известно, что Советский район Макеевки был обстрелян 122-
миллиметровыми реактивными снарядами, произведенными в Словакии. 

Вести 
 
Глава «Группы Вагнера» Пригожин приказал не брать в плен и уничтожать всех бойцов 
ВСУ 

ВСУ нарушают законы гуманизма, убивая российских военнопленных, заявил бизнесмен 
и основатель «Группы Вагнера» Евгений Пригожин, комментируя аудиоперехват разговора 
украинских военных о расстреле раненого штурмовика, его слова приводятся в Telegram-
канале пресс-службы бизнесмена. 

«Конечно, я слышал этот аудиоперехват и задолго до того, как он попал в СМИ. Я могу 
сказать одно: этот аудиоперехват о том, что украинцы расстреливают наших раненых 
пленных, имеет очень серьезное гуманитарное значение. И мы никогда не будем нарушать 
международные законы гуманизма», — указал предприниматель. 

Он отметил, что закон гуманизма начинается со взятия человека в плен, после чего 
военные должны оказать своему противнику медицинскую помощь и обязаны не наносить ему 
увечий. 

«Нарушать правила гуманизма мы не будем. И будем просто уничтожать всех на поле 
боя, <…> ни одного пленного больше не (будем. — Прим. ред.) брать», — подчеркнул 
Пригожин. Бизнесмен добавил, что сейчас пока еще неизвестно имя расстрелянного 
украинцами бойца. 

Ранее одном из Telegram-каналов пресс-службы Пригожина опубликовали перехват 
разговора военных ВСУ, которые приняли решение расстрелять пленного бойца «Вагнера». 

Как сообщали в Минобороны, абсолютное большинство российских военнопленных на 
Украине подвергаются избиениям и не могут связаться с родными, а больше половины 
заставляют сниматься в пропагандистских видео. Часто люди возвращаются из плена с 
увечьями: выбитыми зубами, переломанными костями и другими травмами. 

РИА Новости 
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Новак: российская экономика конкурентоспособна из-за низких цен на 
газ 

Российская промышленность более конкурентоспособна на мировом рынке из-за низких 
цен на газ в стране, заявил вице-премьер Александр Новак. 

Цены на газ в России устанавливает государство. В переводе на валюту они составляют 
$70-75 за 1 тыс. кубометров, в то время как на мировых рынках, в частности, в Европе – $500 
за 1 тыс. кубометров. 

"Наши промышленные потребители имеют меньшие затраты, соответственно, имеют 
больше конкурентоспособности на мировых рынках по реализации своей продукции", – 
отметил Новак в интервью Павлу Зарубину в программе "Москва. Кремль. Путин" на канале 
"Россия 1". 

В прошлом году цены на газ в Европе доходили до $3,8 тыс. за 1 тыс. кубометров, а это 
"чуть ли ни в 50 раз выше, чем у нас в России", заключил Новак. 

Между тем добыча газа в России сократилась в 2022 г. на 11,7% до 673,8 млрд 
кубометров, экспорт – на 25,1% до 184,4 млрд кубометров. 

Экспорт российского СПГ увеличился в 2022 г. на 7,9% 45,7 млрд кубометров. 
Вести 

 
Медведев сказал, что РФ при запрете экспорта в страну может выйти из "зерновой 
сделки" 

Инициатива "Большой семерки" о запрете экспорта товаров в Россию будет иметь 
зеркальный ответ, в таком случае закончится "зерновая сделка", сообщил замглавы Совбеза 
РФ Дмитрий Медведев. 

Он написал в воскресенье в своем телеграм-канале, что идея G7 о тотальном запрете 
экспорта товаров в Россию подразумевает и встречное прекращение импорта товаров из 
нашей страны по наиболее чувствительным для G7 категориям. 

"В этом случае для них закончится зерновая сделка и многое другое, в чем они 
нуждаются", - отметил Медведев. 

В минувшую пятницу агентство "Киодо" сообщало со ссылкой на источник в 
правительстве Японии, что "страны G7 рассматривают возможность запрета почти всего 
экспорта в Россию в рамках продления санкционного режима против Москвы". 

INTERFAX.RU 
 

Путин поручил представить предложения для решения задач в сфере демографии 
Президент РФ Владимир Путин поручил правительству России к 15 октября представить 

предложения по разработке комплексной программы развития биомедицинских технологий с 
учетом результатов научных исследований в сфере демографии и увеличения 
продолжительности жизни. 

Президент утвердил перечень поручений по итогам заседания Совета по науке и 
образованию, который опубликован на сайте Кремля. В частности, правительству поручено 
"представить предложения по разработке, определению механизмов реализации и 
источников финансирования комплексной программы развития биомедицинских технологий, 
предусматривающих использование результатов научных исследований для решения задач в 
сфере демографии, включая увеличение продолжительности жизни, укрепление здоровья и 
увеличение периода активной трудоспособности населения РФ в разных возрастных группах". 

Срок исполнения поручений - 15 октября этого года. 
ИА "Финмаркет" 

 
Путину доверяют 80,1 процента россиян, показал опрос ВЦИОМ 

Доверяют президенту России Владимиру Путину 80,1 процента россиян, 77,5 процента 
граждан одобряют его деятельность, следует из результатов опроса ВЦИОМ. 

Согласно исследованию, 80,1% россиян на прямой вопрос о доверии президенту РФ 
ответили положительно, с ними не согласились 16,1% опрошенных. 
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Одобрение по отношению к деятельности Путина выразили 77,5% граждан, не одобряют 
- 13,7% респондентов. 

Инициативный всероссийский опрос "ВЦИОМ-Спутник" был проведен с 10 по 16 апреля 
среди 1,6 тысячи человек от 18 лет. Выборка построена на основе полного списка 
телефонных номеров, задействованных на территории РФ. Для данной случайной 
(вероятностной) выборки максимальный размер ошибки с вероятностью 95% не превышает 
для данных, собранных в течение семи дней (11200 человек), 1%. 

РИА Новости 
 

Эксперты подсчитали упущенную выручку ушедшего из России крупного бизнеса 
Упущенная выручка крупнейших компаний, объявивших о полном уходе или 

приостановке деятельности в России, к 2025 году превысит 500 миллиардов долларов, такую 
оценку озвучил в интервью РИА Новости партнер, руководитель консалтинговой компании 
"Яков и Партнеры" (партнеры бывшего российского подразделения McKinsey) Яков 
Сергиенко. 

Ряд иностранных компаний, в том числе европейских, американских и японских не стали 
продолжать работу в России после 24 февраля 2022 года. Они неохотно озвучивают свои 
потери, однако многие из них отражают в отчетности убытки, издержки и ущерб от 
продажи/заморозки деятельности в РФ или приостановки поставок на российский рынок. 

"Важно понимать, что более 80% иностранных компаний в РФ все еще не отказались от 
своих активов в стране. Сумма упущенной выручки крупнейших компаний, объявивших о 
полном уходе или приостановке деятельности, по нашим оценкам, превысит 500 миллиардов 
долларов до 2025 года", — сказал Сергиенко. 

Говоря о потерях иностранного бизнеса к текущему моменту, он отметил, что 
необходимо учитывать то, что многие из них еще не подали отчетность. К тому же она бывает 
непрозрачна и разнится в методологии. 

"Основываясь на том, что компании уже заявили сами, на сегодняшний день мы 
оцениваем их потери в 80-100 миллиардов долларов", — указал он. 

ПРАЙМ 
 

Нехватка кадров оценена на рекордном уровне 
В первом квартале этого года российские предприятия зафиксировали рекордную с 

момента начала наблюдений (1998 год) нехватку кадров, следует из опроса ЦБ. С 
наибольшими проблемами по части обеспеченности работниками столкнулись 
обрабатывающие производства, компании сфер водоснабжения, хранения и 
транспортировки. Менее других на нехватку кадров жалуются представители торговли и 
сферы услуг. 

Нехватка работников по итогам первого квартала 2023 года выросла в сравнении с 
предыдущими тремя месяцами, следует из проводимого Центробанком «Мониторинга 
предприятий» (основывается на опросе 14 тыс. работодателей из нефинансовых секторов 
экономики РФ). По их оценкам, текущая обеспеченность работниками снизилась до 
минимальных значений с начала наблюдений ЦБ (с 1998 года) и составила минус 18 баллов. 

Наиболее острой проблема остается для обрабатывающих производств (минус 28 
баллов), для предприятий промышленности (минус 25), водоснабжения (минус 23), добычи 
полезных ископаемых, а также транспортировки и хранения (по минус 22 балла). Наименьший 
дефицит сотрудников — в продажах автомобилей (минус 10), в оптовой торговле (минус 13) и 
в сфере услуг (минус 14). 

Опрошенные ЦБ респонденты сообщают, что принимают меры для решения проблемы 
дефицита кадров, прежде всего индексируют зарплаты и проводят обучение персонала. При 
этом опрошенные представители предприятий обработки признают, что индексация выплат 
остроты проблемы не снимает, особенно по части специалистов узкого профиля. 

Отметим, что, по мнению некоторых исследователей, дефицит работников по 
ощущениям самих работодателей может быть преувеличен. Так, недавнее исследование 
Высшей школы экономики (ВШЭ) показало, что такие опросы не всегда согласуются с 
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данными о соотношении спроса и предложения на труд на макроуровне. 
Завышаться же оценки могут потому, что, как и любые другие соцопросы, они описывают то, 
что вызывает у респондентов наибольшее беспокойство, например, наличие 
труднозаполняемых вакансий. В частности, в ВШЭ говорят о преувеличении нехватки на 
рынке труда РФ инженерных кадров (подробнее см. “Ъ” от 13 апреля). 

Отметим, что упомянутое работодателями в опросе увеличение зарплат в качестве 
ответа на нехватку рабочих рук как минимум не является всеобщим. Рекрутеры говорят 
скорее о точечных изменениях зарплатных предложений, что не свидетельствует о том, что 
предприятия всерьез готовы повышать зарплаты (см. “Ъ” от 27 марта). В то же время 
последняя доступная статистика Росстата свидетельствует о повышении номинальных 
зарплат в январе этого года на 12,6% к январю 2022-го (в реальном выражении зарплаты 
выросли только на 0,6%). Напомним, что статистика фиксирует и рекордно низкий уровень 
безработицы — 3,5% в феврале. 

Коммерсантъ 
 

6. Разное 
 

Кремлевский шок: сын Пескова оказался не тем, кем считали 
Главная новость недели, на мой субъективный взгляд, это не поездка Путина на фронт, 

не падение наших бомб на Белгород, не ситуация с контрнаступлением Украины. Главная 
новость — что сын пресс-секретаря президента России Пескова пошел воевать и отпахал 6-
месячный контракт в ЧВК «Вагнер». Шокирующая новость. Что и печально. 

Николай Песков, тот самый, которому в прошлом году звонили журналисты под видом 
сотрудника военкомата и говорили, что он должен явиться по повестке. И который ответил, 
что решит вопрос на другом уровне. Шума и негатива было много. Но теперь вдруг 
выяснилось: запись разговора отредактировали, а Песков-младший действительно решил 
вопрос на другом уровне. Он хотел на фронт, а не сидеть в штабе, и поэтому попал по 
подложным документам (такую протекцию папы можно только приветствовать) в «оркестр». 
Прошел обучение на штурмовика, был зачислен в расчет РСЗО и даже получил медаль «За 
отвагу». Пригожин говорит: честно отпахал на передовой «по колено в грязи и говне» с 
«отмороженным» командиром, и никто не знал, кем его папа является. 

Шокирующая новость — ибо звучит невероятно. Приведу, пожалуй, мнение Пригожина 
по ситуации по большей части своими словами. Своими, во-первых, потому, что с его 
анализом полностью согласен, а во-вторых, потому, что его цитировать не получится — 
местами это непечатно. Но суть такова. Пригожин говорит «это как же надо было нашим 
элитам «обделаться» (в оригинале другое слово) перед собственным народом», чтобы народ 
просто поверить не мог, что кто-то из элиты станет с ним в один ряд на защиту страны. В 
Советском Союзе дети высшей партийной номенклатуры воевали. В царской России 
аристократия воевала. Но у нас нет дворянства, у нас есть «жирующие негодяи». Рабоче-
крестьянская армия вкалывает, рабочие и крестьяне, и их дети погибают, а элиты прутся от 
жизни. 

Владимир Владимирович в начале недели съездил на линию фронта. Тут, конечно, 
важны, возможно, детали и акценты, с кем он разговаривал, от кого и как принимал доклады, 
кто присутствовал, а кто нет, но пусть этим политологи-конспирологи занимаются. Куда 
важнее, что мы видим: Путин получает информацию сам из первых рук, на месте. 

И еще один момент. Путин после поездки на совещании с правительством сказал о 
проблемах на КПП. Что там стоит «большое количество техники, причем большегрузы в 
основном гражданские», «это и гуманитарные грузы, и чего только нет», «надо исправить 
ситуацию». 

Ситуация эта, когда жизненно необходимые и армии, и новым республикам грузы 
тормозятся на КПП, тянется уже год. О ней буквально кричали и военкоры, и волонтеры-
гуманитарщики, и журналисты. А воз и ныне там. 

Теперь Путин говорит: «А решать очень просто. Нужно расширять пункты пропуска». И 
надо понимать — это будет сделано. А еще надо понимать, что такие вещи должны делаться 
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без понукания от первого лица государства. Но для этого нужно понимание чиновниками 
нашего государства, да-да, в том числе той самой «элитой», что страна находится в 
состоянии СВО. Как бы этого добиться-то? 

Еще все ждут украинского контрнаступления. Совсем недавно говорили, что оно должно 
стать решающим моментом в украинском конфликте. Но что-то, похоже, идет не так. 

Уже вбрасывается западными масс-медиа тема, что не надо, мол, возлагать слишком 
большие надежды на контрнаступ, что в итоге это все равно ничего не решит и конфликт 
может затянуться и до следующего года. 

Тут масса всяких факторов, но вот один из них, думается, определяющий. Европа и США 
практически до дна исчерпали запас оружия и боеприпасов, которые были способны 
поставить Украине. Производство по новым контрактам разворачивается неохотно, поскольку 
производители, похоже, не сильно верят в успех Украины, а значит, и в рынок сбыта всех этих 
ракет, танков и прочих джавелинов. 

Россия, напротив, возрождает все, что было придумано сумрачным советским гением в 
эру темных технологий. Дорабатывает и использует. 

Пожалуй, главной военной новостью недели стало массовое использование авиабомб с 
УМПК — универсальным модулем планирования и коррекции. 

Ну, для простоты, совсем уж утрируя: это крылышки, которые прикручиваются к обычной 
бомбе. И у них еще есть блок навигации. Бомб таких — тьма. Только кидать этот чугуний 
получалось не очень из-за ПВО противника. А если к бомбе прикрутить УМПК — то бомба 
летит километров 40 и попадает точно в цель. Самолет при этом в зону действия ПВО не 
входит. А украинская ПВО бомбы сбивать пока не научилась. 

И вот на украинские войска эти бомбы и посыпались. В основном ФАБ-500. Типа на 
полтонны взрывчатки. Но мало того, наши инженеры возродили и производство 
полуторатонных бомб. А это страшная штука, особенно если не просто фугасная, а объемно-
детонирующая, в простонародье называемая «вакуумной». 

Получается, что если ВСУ пойдут в наступление, они неизбежно истратят накопленное 
вооружение и боезапас. Новых поставок ждать и ждать, и неизвестно, будут ли они. А вот 
Россия, напротив, только наращивает производство. И хорошо бы воспользоваться этим 
шансом. 

С бомбами еще случилось чудо. Чудо — это в наших реалиях довольно частая такая 
ситуация, когда фатальный косяк не приводит к фатальным последствиям. На наш Белгород 
упали с нашего самолета две наши бомбы (нештатный сход боеприпаса изредка случается, 
американцы вообще атомную бомбу в свое время посеяли). Взорвалась одна и без тяжких 
последствий, потому что упала на газон и закопалась в землю. А если бы она упала метров 
на 100 в сторону, пробила крышу дома и все этажи и взорвалась на первом, как ей и 
предназначено? Но ведь нет же. Всему этому самое простое объяснение: Бог бережет своих 
людей. Светлая седмица была все же. 

А в международной повестке опять всех удивил Китай. Точнее, посол КНР во Франции Лу 
Шае. Который заявил, что Крым — российский, а не украинский, да и вообще бывшие 
республики СССР имеют сомнительный суверенитет с точки зрения международного права. 

Шокирующее заявление. Не для нас, конечно, а для Запада. У нас вот сын Пескова в 
«Вагнере» воевал — вот это да, переворот сознания. 

МК 
 

Ваши килограммы угрожают всему человечеству 
Женщина взбунтовалась — прямо на страницах The Washington Post. На такую тему — 

насчет того, кому какое дело, сколько ты весишь, — там писать еще пока можно. Правда, 
небезопасно. Безопаснее придерживаться правильного взгляда на вещи: что если ты жирный 
(-ая), то угрожаешь обществу и подлежишь исправлению вопреки твоей воле с 
использованием всей мощи госаппарата — и не одного, а в глобальном масштабе. 

Собственно, в статье фигурируют две женщины, одна пишет о только что вышедшей 
книге другой. В книге даются советы родителям, как сопротивляться ежедневным 
издевательствам, которым подвергаются дети, а впрочем, и взрослые особи с якобы лишним 
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весом. Еще в этой книге задается вопрос о том, что страшнее — "эпидемия ожирения" 
или постоянная организованная травля, которой подвергают не очень худых. Там также есть 
прекрасное наблюдение о том, как легко из жертвы стать палачом, то есть самой сделаться 
частью этой кампании медицинского террора. 

И — в порядке психотерапии — отличное напоминание: да, вы можете появиться в Сети, 
в реальной жизни, на работе, в школе, на участке для голосования с тем весом, который у вас 
есть, и у вас будет такое же полное право там находиться, что и у всех прочих. 

Вот только борцы с ожирением и за остальное счастье человечества так не считают. А 
откуда эти борцы берутся? Тут у нас появляется третья женщина, из издания The American 
Conservative, которая вышеозначенную книгу, может, и не читала. Зато она хорошо 
разбирается в тонкостях фармацевтической индустрии и в том, как работают сознательные 
или неосознанные активисты этой индустрии. 

Эта третья женщина с большим знанием дела перечисляет новые модные таблетки для 
похудения (имитируют гормон в кишечнике, который выводит инсулин и замедляет 
пищеварение, то есть уменьшает аппетит). Перечисляет и побочные эффекты: потеря волос, 
тошнота и рвота, заболевания кишечника и всякое прочее. Зато по всемирной эпидемии 
ожирения нанесен удар. 

И это только несколько новых препаратов, есть и старые. Ведется работа над еще двумя 
десятками завтрашних шедевров. Вообще-то, для англо-американских фармацевтических 
компаний один-два миллиарда долларов в год за продажи одного лекарства — это ничто. Но 
как насчет ожидаемого объема глобального "рынка похудения" в 300 миллиардов? Однако 
для достижения этих высот надо хорошо поработать, то есть создать общественно-
политическую атмосферу для того, чтобы жизнь жирных стала невыносимой и чтобы они сами 
обращались к доктору. Кстати, в США сейчас вот те самые препараты, а также хирургию 
рекомендуют детям с 13 лет. Фармацевты хорошо поговорили с Академией педиатрии, вот 
она и рекомендует. 

Лоббизм, говорите… Те же производители тратят до десяти миллионов долларов в год 
на официальное лоббирование. Это гроши, реклама только одного из препаратов по всему 
миру обходится в сто миллионов в год. А десять миллионов — это чтобы конгресс США 
принял Акт о лечении и уменьшении ожирения, по которому, в частности, все эти таблетки 
будут покрываться страховкой. И не забудем расходы на интернет-пропаганду здорового 
поедания травы и прочего, тоже, кстати, приносящего доход. 

Рынки таких препаратов глобальны. Поэтому не удивляйтесь, когда сразу в нескольких 
ключевых странах начнется агитация за заключение всемирного рамочного соглашения о 
борьбе с ожирением, где таблетки будут предписываться вместе с законодательно 
установленными уменьшенными кусками мяса или торта в ресторанах. По крайней мере, в 
Великобритании это есть, в некоторых штатах США тоже, следующая цель — всемирная 
обязательность этих и других мер. 

Но для этого требуется, кроме науки о вреде ожирения, еще какая-нибудь всемирно 
доминирующая и насаждаемая идеология. Например, о том, что люди с большим весом 
угрожают всем прочим (своим видом, безнаказанностью или расходами на их лечение — что 
угодно). Или вот вам пример из мировой истории: официальная доктрина о том, что медики и 
государство имеют право на принуждение человека к здоровью, потому что здоровье ему не 
принадлежит, оно принадлежит рейху. Да, тому самому. Третьему. 

А если вы подумали, что тут что-то личное, то автор вполне стройный. 
РИА Новости 
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7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 22.04.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 81,49  ▼ 0, 13 

EUR 89,35  ▼ 0, 11 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


